

■遗产保护理论

(6)我国书画文物装裱修复的理念转变与实践
..... 何伟俊 郑冬青 陈潇俐 于书大 张 诺

■考古探索

(12)多重影像建模技术在打制石器制图及分析中的应用
..... 战世佳 董 哲 林雪川

(21)江苏赣榆盐仓城(庙台子)遗址发掘简报
..... 南京博物院 连云港市博物馆 赣榆区博物馆

(33)山东黄岛王家庄遗址调查及相关问题分析
..... 鲁东南沿海地区中美联合考古队

(38)江苏新沂钓台遗址发掘简报 南京博物院 徐州博物馆 新沂市博物馆

(51)江苏邳州蘑菇顶D1发掘与相关问题研究..... 马永强 张宏伟

■地域文明

(60)海岱地区史前稻遗存研究 靳桂云 郭荣臻 魏 娜

(72)马家浜文化早期的生业经济研究

《东南文化》编辑委员会

顾 问	(按姓氏笔画为序)
	朱光亚 苏东海 杨伯达 耿宝昌 徐湖平 章剑华 黄景略
主 任 委 员	龚 良
副 主 任 委 员	孙 虎 王奇志 贺云翱 李民昌 刘文涛
委 员	(按姓氏笔画为序)
	万新华 王奇志 毛 颖 田名利 刘文涛 孙 虎 李民
昌	李虎仁 谷建祥 邱永生 张小朋 张金萍 张学锋 陆建
芳	陆建松 陈 薇 林留根 欧阳宗俊 贺云翱 龚 良
主 编	龚 良
常务副主编	王奇志
副 主 编	
编辑部主任	毛 颖
编辑部副主任	朱国平
编辑、校对	王 霞(兼编务) 黄 苑 张平凤 何 刚(兼发行)
	张 蕾 徐秀丽(兼新媒体编辑) 张园媛
特邀编辑	刘兴林 黄 洋
美编、印制	姜 舟
英文译校	吴 衡

- 以动物考古学为视角 宋艳波
- (78)江苏镇江丁家村遗址炭化植物遗存的初步分析
..... 吴文婉 司红伟 王书敏 李永军
- (89)先秦遗址出土朱砂的化学鉴定和产地判断方法评述 董 豫 方 辉

■博物馆新论

- (96)晚清时期教育博物馆的开设 李 军
- (101)震旦博物院与近代上海的科学知识传播 任 轶
- (108)“博物馆学习”还是“场馆学习”:试论 Museum Learning 的中文表达 赵星宇
- (113)时间维度与感官体验:博物馆人类学视域中的观众 潘 宝
- (118)“互联网+博物馆教育”的新思考 杨丹丹

■学术动态

- (123)“‘交融与碰撞:青铜时代的吴越文化’学术研讨会”会议综述
..... 江苏省吴文化学会 苏州博物馆
- (127)日文提要
- (128)韩文提要

[期刊基本参数]CN32-1096/K*1985*B*A4*128*ZH*P*¥25.00*1800*16*2017-10

主管单位	江苏省文化厅		
主办单位	南京博物院		
编辑出版	南京博物院《东南文化》编辑部		
地 址	南京市中山东路321号	邮政编码	210016
电 话	+86-25-8484 1255	传 真	+86-25-8480 6201
网 址	dnwh.njmuseum.com, dnwh.chinajournal.net.cn		
电子信箱	dnwh@chinajournal.net.cn		
印 刷	南京精艺印刷有限公司		
出版日期	2017年10月30日		
国内统一刊号	CN32-1096/K	国际刊号	ISSN1001-179X
发行范围	国内外公开		
国内发行	全国各地邮局(所)	订阅代号	28-236
国外发行	中国国际图书贸易总公司(北京399信箱)		
特约经销	北京市东城区东直门内北小街2号楼	北京博文书社	邮编 100007
2017年第5期(总第259期)			

Contents

■Theory on Cultural Heritage Conservation

- (6)Conceptual Transformation and Practices of Painting and Calligraphy Mounting and Restoration in China HE Wei-jun et al.

■Archaeological Exploration

- (12)Application of Multi-image 3D Reconstruction in Illustrating and Analyzing Chipped Stone Tools..... ZHAN Shi-jia et al.
- (21)Excavation of the Yancangcheng (Miaotaizi) Site in Ganyu, Jiangsu Province Nanjing Museum et al.
- (33)Survey Report of the Wangjiazhuang Site in Huangdao, Shandong Province Southeast Shandong Sino-America Collaborative Archaeological Team
- (38)Excavation of the Diaotai Site in Xinyi, Jiangsu Province Nanjing Museum et al.
- (51)The Excavation of the Moguding Mound (D1) in Pizhou, Jiangsu and the Related Issues MA Yong-qiang et al.

■Regional Civilization

- (60)Pre-historical Rice Remains in Haidai Area JIN Gui-yun et al.
- (72)The Subsistence Strategy of Early Majiabang Culture: A Zooarchaeological Perspective SONG Yan-bo
- (78)Preliminary Analysis of the Carbonized Plant Remains from the Dingjiacun Site in

Zhenjiang, Jiangsu Province

..... WU Wen-wan et al.

- (89)The Chemical Identification and Provenance Study of Cinnabar Remains from
Pre-Qin Sites DONG Yu et al.

■New Opinions on Museology

- (96)The Introduction of the Educational Museum into China in the Late Qing Dynasty
..... LI Jun

- (101)Heude Museum and Scientific Knowledge Dissemination in Modern Shanghai
..... REN Yi

- (108)“Bo-Wu-Guan Learning” or “Chang-Guan Learning”: On the Chinese Interpretation
of “Museum Learning” ZHAO Xing-yu

- (113)Time Dimension and Sensory Experience: the Visitor in the Perspective of Museum
Anthropology..... PAN Bao

- (118)New Thoughts on “Internet Plus Museum Education” YANG Dan-dan

■Academic Trends

- (123)Integration and Collision: the Wu and Yue Cultures in the Bronze Age; A Symposium
Review Jiangsu Provincial Society of the Wu Culture et al.